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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Транспортную систему Таймыра будут развивать 
Глава Таймыра Сергей Батурин провел совещание по вопросу развития транспортной 

системы Таймыра, сообщили в районном управлении общественных связей.  
 В работе приняли участие депутат районного Совета Любовь Столыпина, заместитель 

руководителя администрации района по финансовым и экономическим вопросам Ирина 
Петрова и начальник управления по делам ГО и ЧС районной администрации Андрей Шопин. 

 Обсудив существующую ситуацию в транспортной системе Таймыра, техническое 
состояние транспортных средств, вертолетных площадок и причальных сооружений в каждом 
населенном пункте района, участники совещания приняли решение о необходимости 
принятия превентивных мер в части приобретения (строительства) двух грузопассажирских 
судов вместимостью 50 пассажирских мест для работы в низовьях Енисея и маршрутах 
сельского поселения Хатанга, судна на воздушной подушке "Арктика-3Д" для транспортного 
сообщения между островной и материковой частью Диксона, а также в части ремонта 
вертолетных площадок в поселках Волочанка и Усть-Порт, находящихся в 
неудовлетворительном состоянии.  

 Кроме того, участники совещания приняли решение подготовить поправки в 
долгосрочную целевую программу "Обеспечение доступности воздушного и внутреннего 
водного транспорта на территории Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района» 
на 2011-2013 годы", касающиеся снятия ограничений по процентной наполняемости рейсов в 
период сезонных перемещений жителей Таймыра. Программа действует в районе с 2007 
года. Общая сумма средств, предусмотренная в текущем году на ее реализацию, составляет 
39,989 млн. руб. Стоимость пассажирских тарифов для населения на водном транспорте в 
настоящее время составляет от 75% до 90% от предельных тарифов, установленных 
правительством Красноярского края. Цены на авиатранспорт – от 30% до 45% от предельных 
тарифов. 

 По поручению главы Таймыра Сергея Батурина, решения, принятые на совещании, 
найдут отражение в письме губернатору Красноярского края Льву Кузнецову. "Мы должны 
обеспечить нашим гражданам транспортную доступность населенных пунктов района вне 
зависимости от времени года и односторонней загрузки транспортных средств", – подчеркнул 
Сергей Батурин.  

 Также по поручению Сергея Батурина будет рассмотрена целесообразность увеличения 
количества авиарейсов по направлениям в период летних отпусков, а также 
перераспределение авиамаршрутов в сельском поселении Хатанга. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Дудинцев ждёт «Минута славы»  
Комитет культуры, молодёжной политики и спорта Администрации города приглашает 

творческие коллективы и индивидуальных исполнителей Дудинки принять участие в 
городском этапе III районного фестиваля «С верой в Россию. С любовью к Таймыру» 
фестивального движения «Минута славы по-таймырски». Отборочный тур состоится 24 
ноября 2012 года.  «Фестивальные путёвки» для участия в третьем этапе - заключительном 
гала-концерте будут вручены лучшим исполнителям Дудинки — участникам концертов, 
фестивалей  и победителям городского этапа. Заявки принимаются до 15 ноября текущего 
года по адресу: г. Дудинка, ул. Советская, д. 31, городской Дом культуры, кабинет № 13, 
телефон 8(391-91)3-12-90, e-mail: dk.dudinka@yandex.ru. 

"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске до конца года в квартирах нанимателей жилья будет установлено более 
400 приборов учёта 

В первую очередь индивидуальные приборы учёта воды и электричества появятся в 
квартирах нанимателей жилых помещений из числа льготных категорий граждан – ветеранов 
Великой Отечественной войны и бывших репрессированных. За счёт средств муниципального 
бюджета будет установлено 152 комплекта приборов учёта воды и 103 электросчётчика на 
общую сумму 1,2 млн руб. 

Аукцион на проведение данных работ выиграла подрядная организация ООО "Эльтон". 
Приборы учёта в квартирах льготников будут установлены до конца 2012 года. 

Кроме того, из местного бюджета выделено 2,2 млн руб. на возмещение затрат 
нанимателям жилых помещений, самостоятельно установившим приборы учёта. Для 
получения компенсации необходимо обратиться в городское управление ЖКХ и написать 
заявление. Максимальная сумма на возмещение затрат вместе со стоимостью самих 
приборов учёта – 6008 рублей за комплект водосчётчиков и 1672 рубля за электросчётчик. 

В настоящее время в Норильске около 30% жилых помещений являются собственностью 
администрации города. Собственники и наниматели жилых помещений, не установившие 
приборы учета, оплачивают потребление энергоресурсов согласно утвержденным 
нормативам. Сегодня норматив потребления горячей воды составляет 135 л в сутки на 
человека (0,06 руб. за 1 л), холодной воды – 310 л в сутки на человека (0,02 руб. за 1 л). 

«Красноярский край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Воздух в Норильске будет чище, чем в Москве и Сочи – Евгений Муравьев 
В ближайшие годы воздух в Норильске будет чище, чем в Москве и Сочи, потому что 

объем вредных выбросов в атмосферу Норильска будет снижен в 5 раз. На эти цели 
компания "Норильский никель" направила более $1,5 млрд., рассказал в интервью "ИТАР-
ТАСС" директор Заполярного филиала компании Евгений Муравьев. 

 "Руководство компании приняло "революционное" решение о реализации проекта по 
утилизации серы на двух предприятиях Заполярного филиала – на Медном и Надеждинском 
металлургическом заводах. Эта программа предусматривает утилизацию серы из отходящих 
газов металлургических переделов и сократит объем выбросов почти в 5 раз", – рассказал 
Муравьев.  

 Однако экологическая программа компании, основанная на стратегии производственно-
технического развития до 2025 года, не ограничивается только сокращением выбросов серы в 
атмосферу Норильска. Талнахская обогатительная фабрика Заполярного филиала компании 
реализовала в Красноярском крае крупный экологический проект стоимостью более 1,5 млрд. 
руб. по использованию отходов производства. На руднике "Комсомольский" введена в 
эксплуатацию опытно-промышленная установка по использованию отвальных породных 
хвостов для закладки выработанного пространства рудников Талнаха. 

 "За последние годы суммарные выбросы вредных веществ были снижены компанией 
более чем на 100 тыс. тонн – рекорд для российских предприятий. В настоящее время 
"Норникель" осуществляет 3 крупных проекта, которые улучшат экологическую обстановку в 
Норильске. Речь идет о снижении выбросов диоксида серы в атмосферу, уменьшении сброса 
стоков в водоемы, создании комплексов по хранению серы. В Норильском промышленном 
районе уже действуют более трехсот установок по очистке газов", – сообщил директор ЗФ 
компании. 

 "Всего за 6 лет Заполярный филиал компании направил более 75 млрд. руб. на решение 
экологических вопросов, связанных с техническим переоснащением, модернизацией, 
обслуживанием природоохранного оборудования, а также капитальные затраты на охрану 
окружающей среды", – подчеркнул Муравьев. 

"Таймырский Телеграф" 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Прокуратура Красноярского края предупредит провайдеров о "Невинности мусульман"  
Прокуратура Красноярского края направит красноярским провайдерам предостережения 

о недопущении возможного нарушения законодательства об экстремизме.  
Об PL сообщили в пресс-службе надзорного органа. В прокуратуре отметили, что пока 

судебного решения о запрете фильма "Невинность мусульман" в России нет, однако как 
только оно будет принято, провайдеры могут понести законную ответственность.  

Отметим, что ранее прокуратура в Омской области предостерегла пятерых провайдеров 
от допуска пользователей к порталу YouTube из фильма, сообщили  в Генпрокуратуре РФ. В 
случае невыполнения требований, провайдерам пригрозили санкциями. В итоге доступ к 
видеопорталу был перекрыт.  

Сегодня же стало известно, что ограничить доступ к оскорбительному по мнению 
мусульманских общин фильму, потребовала и прокуратура Хабаровского края. Там отметили, 
что фильм "рассказывает о жизни пророка ислама в оскорбительной форме и направлен на 
формирование представлений о неполноценности данной религии и исповедующей его части 
населения, что свидетельствует о явной экстремистской направленности".  

Добавим, что доступ к "Невиновности мусульман" запрещен в большинстве исламских 
стран мира. Генпрокуратура РФ подготовила документы в суд на запрет фильма 17 сентября. 

ИА Пресс-Лайн 
 

За полгода в Красноярском крае возбудили семь уголовных дел в сфере ЖКХ  
За полгода в Красноярском крае возбудили семь уголовных дел в сфере ЖКХ, сообщили 

21 сентября в пресс-службе прокуратуры края. 
По результатам проверок к дисциплинарной ответственности привлекли почти 270 

должностных лиц, к административной — более 150. Еще 7 проверок закончились 
уголовными делами. Всего же прокуроры выявили 2,5 тыс. нарушений законодательства. 
Самыми распространенными являются ненадлежащее содержание общего имущества 
многоквартирного дома, нарушения при предоставлении коммунальных услуг и 
многочисленные нарушения, связанные с начислением и перерасчетом оплаты за 
предоставленные услуги. 

В качестве примера в прокуратуре приводят пример уголовного дела, переданного в 
августе в суд, — председатель правления красноярского ТСЖ «Весна-98» в качестве премий 
себе и своей сестре выплатила из кассы предприятия свыше 500 тыс. рублей. 

Еще одно нарушение, на этот раз в Октябрьском районе Красноярска, удалось решить 
без привлечения должностных лиц к уголовной ответственности — ООО «КУЖФ Юстас» не 
извещало жителей о том, что у них образовалась экономия за отопление и водоснабжение в 
размере более 16 млн. рублей. Только после вмешательства прокуратуры компания вернула 
деньги. 

В Ленинском, Кировском, Центральном и Советском районах Красноярска управляющие 
компании и ТСЖ брали деньги за опломбирование счетчиков, устанавливаемых гражданами. 
После вмешательства прокурора ООО «УК «Жилбытсервис», обслуживающая Кировский 
район, вернула незаконно полученные деньги. 

При этом в прокуратуре отмечают, что без активной позиции жильцов никакие надзорные 
органы не сумеют разобраться в ситуации в сфере ЖКХ. 

«Распоряжение общим имуществом в многоквартирном доме находится в 
исключительной компетенции собственников помещений, которые должны ежегодно 
проводить общее собрание и рассматривать отчет управляющей компании за прошедший 
период, а также утверждать статьи расходов на будущий год», — напомнили в пресс-службе. 

«Лаборатория новостей» 
 

Средняя зарплата жителя края составила почти тридцать тысяч рублей  
Средняя номинальная заработная плата, начисленная работникам организаций 

Красноярского края в июле 2012 года, составила 29297,7 рубля. 
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По данным Краснояркстата, по отношению к июлю 2011 года эта цифра 
увеличилась на 11,5%, с учетом роста цен заработная плата увеличилась на 5,6%. 

Больше всего в регионе, как и прежде, получают в сфере добычи полезных ископаемых - 
75145,8 рублей, а также в области финансовой деятельности (48210,4 рубля), 
государственного управления и обеспечения военной безопасности, социального 
страхования (37274,9 рублей), обрабатывающих производств (36160,4 рубля), производства и 
распределения электроэнергии, газа и воды (36515,5 рублей). 

Самая низкая заработная плата сложилась у тех, кто работает в сфере сельского 
хозяйства, охоты и лесного хозяйства (14354,8 рублей), рыболовства, рыбоводства (14672,4 
рубля), образования (15327 рублей). 

В июле 2012 года в организациях края было занято 1048,9 тысячи работников списочного 
состава, что на 0,8% больше, чем в июле 2011 года. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Государственная Дума РФ. Единый день голосования утвержден 
Госдума приняла в согласованной редакции закон о едином дне голосования, который 

устанавливается в России во второе воскресенье сентября. 
"Все выборы в РФ будут проводиться в единый день голосования, такого рода единым 

днем голосования будет второе воскресенье сентября каждого года, начиная с 2013 года", - 
сказал, представляя документ, глава комитета Госдумы по конституционному 
законодательству и госстроительству Владимир Плигин. 

В начале июля Госдума приняла этот закон, однако 18 июля Совет Федерации его 
отклонил, после чего была создана согласительная комиссия из представителей обеих палат 
Федерального Собрания. Результатом ее работы стала подготовка согласованной редакции 
текста документа. 

Дмитрий Медведев, еще будучи президентом, поддерживал идею однократного единого 
дня голосования в сентябре. "Насчет сентября у меня нет возражений. Месяц хороший, 
достаточно теплый, настроение хорошее, хочется ходить навыборы", - заявил он на встрече с 
рядом губернаторов, представителей региональных законодательных собраний и органов 
местного самоуправления в апреле. Тогда Медведев подчеркнул, что у него нет возражений 
против предложения проводить такой День голосования во второе воскресенье сентября: 
"Урожай уже собран, а деньги (на следующий год - ИФ) в бюджетах еще не все расписаны. 
Есть возможность позаниматься бюджетными решениями". 

Представители оппозиционных фракций Госдумы предлагали перенести единый день 
голосования на более поздний срок - последнее воскресенье сентября или на октябрь, так как 
предложенная сейчас дата - второе воскресенье сентября - вынуждает партии вести свои 
избирательные компании в период летнего затишья. "Сентябрь - это сезон сбора урожая, 
сезон отпусков, "бархатный сезон", многие просто отсутствуют в городе, и делать единый 
деньголосования во второе воскресенье сентября - мы возражаем", - заявлял ранее лидер 
эсеров Сергей Миронов. Однако парламентское большинство не учло эту позицию. 

Соответствующие коррективы внесены в законы "О политических партиях" и "Об 
основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан РФ". 

 INTERFAX 
 

С ростом популярности лидеров внесистемной оппозиции усиливается негативное 
мнение о них - опрос 

За последние полгода большинству лидеров внесистемной оппозиции удалось повысить 
свою известность. При этом симпатии к ним, как правило, остались на прежнем уровне, а 
отторжение - усилилось, показывают исследования социологов, имеющиеся в распоряжении 
"Интерфакса". 

Рост популярности представителей российской оппозиции наиболее заметен на примере 
автора проекта "РосПил" Алексея Навального и экс-депутата Госдумы Геннадия Гудкова.  
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По данным опросов ВЦИОМ, в феврале А.Навальный был в той или иной мере 
известен 29% россиян, к сентябрю этот показатель вырос до 48%. Соответственно с 21% до 
60% выросла известность Г.Гудкова. 

Среди других представителей несистемной оппозиции более известными стали лидер 
"Левого фронта" Сергей Удальцов (с 13% до 39%), лидер движения в защиту Химкинского 
леса экозащитница Евгения Чирикова (с 12% до 20%) и депутат-эсер Илья Пономарев (с 14% 
до 23%). 

ИНТЕРФАКС 
 
Единороссы предлагают сажать пожизненно за езду в пьяном виде 

Депутаты Государственной думы решили положить конец трагедиям на российских 
дорогах и ужесточить ответственность за езду в пьяном виде. Автомобилистов, совершивших 
наезд со смертельным исходом в состоянии алкогольного опьянения, предлагают наказывать 
лишением свободы на срок от 15 лет до пожизненного, пишут сегодня "Известия".  

Данная инициатива наверняка найдет сторонников на фоне последних громких аварий. 
На минувших выходных пьяный водитель протаранил пассажирскую остановку, в результате 
чего погибли пятеро детей-сирот, воспитательница детдома и ее супруг.  

По мнению парламентариев, печальная статистика свидетельствует о том, что ситуация 
со смертностью на дорогах ухудшается с каждым годом. В МВД заявляют, что в среднем по 
России гибнут около 100 человек в сутки.  

Один из инициаторов законопроекта единоросс Шамсаил Саралиев полагает, что 
сегодня проблема с нетрезвыми водителями встала куда острее, чем проблема с 
терроризмом. Жертвами пьяных водителей только за прошлый год стали 2103 человека, в то 
время как теракты унесли жизни 57 граждан. В этом году в авариях погибли 2300 человек. По 
сути пьяных водителей предлагается приравнять к террористам.  

Последние совершают преступления умышленно, однако и водитель, который садится за 
руль подшофе, должен понимать, что ставит под угрозу жизни людей. Введение такой 
санкции, как пожизненное лишение свободы, должно "отрезвить" автомобилистов.  

Законопроект находится в начальной стадии разработки. Авторы намерены наладить 
широкую общественную дискуссию с привлечением экспертов, юристов и представителей 
правоохранительных органов, а также узнать мнение общественности, проведя опросы и 
голосования в социальных сетях. По словам единоросса, проведенный им опрос 
свидетельствует о том, что 81% поддерживает резонансную инициативу.  

Коллеги Ш.Саралиева по партии поддерживают ужесточение ответственности, однако 
считают введение пожизненного срока радикальной мерой. В частности, такого мнения 
придерживается депутат от фракции "Единая Россия" и глава народного движения 
автомобилистов "Свобода выбора" Вячеслав Лысаков. Парламентарий предлагает 
приравнять наезд на человека в пьяном виде к умышленному убийству. Сам В.Лысаков 
предлагает сажать любителей пьяной езды на срок до 15 лет. В настоящее время Уголовный 
кодекс в качестве самой жесткой санкции предусматривает лишение свободы на срок до 9 
лет.  

Экспертное сообщество также осторожно отреагировало на предложение Ш.Саралиева. 
По словам президента Федерации автовладельцев России Сергея Канаева, пожизненный 
срок — это нечто нереальное. Эксперт уверен, что к каждой аварии необходимо подходить 
индивидуально, но для этого стоит выстроить справедливую работу следователей. Сегодня 
же зачастую именно водитель априори считается виновником аварии. 

РБК 
 
На колесах: в России появятся "мобильные суды" 

Концепция федеральной целевой программы "Развитие судебной системы России на 
2013 - 2020 годы" предусматривает создание в стране мобильных судов, которые смогут 
добраться до любого отдаленного района. Правительство уже утвердило документ, пишет 
сегодня "Российская газета".  
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Программа, на реализацию которой выделят свыше 90 млрд руб., 
предусматривает широкое внедрение информационных технологий в судах, развитие в 
Минюсте судебно-экспертных учреждений, решение жилищного вопроса судей.  

Среди положений предусматривается возможность создания подвижных офисов для 
судей арбитражных судов. Служители Фемиды смогут проводить выездные заседания в 
географически отделенных населенных пунктах страны. Совершать рабочие поездки судьи 
будут на специальных пассажирских микроавтобусах с расширенными функциональными 
возможностями: микроавтобус будет оборудован видеоконференцсвязью.  

Сегодня в России наблюдается дефицит арбитражных судов, отмечает газета. Для 
решения этой проблемы предлагалось создать либо сеть судебных присутствий, либо ввести 
мобильные офисы. Параллельно с этим будет развиваться и "электронное правосудие": 
публикация решений судов в Интернете и развитие сетевых контактов с обществом. 

РБК 
Ценовое недержание. Власти не обеспечили инфляцию на обещанном уровне из-за 
засухи, падения рубля и окончания выборного цикла 

В этом году инфляция превысит прогнозируемые показатели. Изначальные ожидания в 
5% были повышены сначала до 6%, а затем и до 7%. Причем данный факт признали не 
только эксперты, но и сами власти. О неспособности удержать рост цен на уровне прошлого 
года заявили уже и в Центробанке, и в Минэкономразвития. Независимые экономисты, 
которые изначально относились к цифре в 5% скептически, теперь говорят о том, что по 
итогам года инфляция может достигнуть 7,5–8%. В качестве главных причин этого явления 
они называют неурожай, двойное повышение тарифов ЖКХ, весеннее ослабление рубля. 
Кроме того, президентские и парламентские выборы остались позади, и впечатлять 
избирателя низкими инфляционными показателями больше не требуется. 

Изначально целевой диапазон Банка России по инфляции на текущий год составлял 5–
6%, однако на сегодняшний день, как свидетельствуют цифры Росстата, инфляция уже 
достигла ожидаемых по итогам года 5%. В итоге на днях регулятор скорректировал свой 
целевой ориентир в сторону повышения. «В основных направлениях денежно-кредитной 
политики на ближайшие три года записано, что инфляция в 2012 году, вероятно, несколько 
превысит границы целевого коридора», – сказал по этому поводу первый зампред ЦБ Сергей 
Улюкаев. Ранее Минэкономразвития также ухудшило свой прогноз по инфляции на 2012 год 
до 7% с прежних 5–6%. И это при том, что в минувшем году нам удалось уложиться в 
прогнозируемые 6,1%, и этот показатель оказался самым низким за последние 20 лет. 

Россияне уже успели ощутить на себе повышение цен. По данным Фонда 
«Общественное мнение», по состоянию на 16 сентября 88% респондентов заявили о том, что 
потребительские цены выросли. При этом абсолютное большинство опрошенных убеждены, 
что в ближайший месяц они продолжат расти. Лишь 5% полагают, что ценники не изменятся. 
О снижении социологам не сказал вообще никто – 0% респондентов. Аналогичные оценки 
можно найти и в исследованиях Всероссийского центра изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ). Как следует из августовского опроса, инфляционные ожидания россиян остаются 
пессимистичными: большинство полагают, что в ближайшие месяцы цены в той или иной 
степени вырастут (88%, в том числе 57% считают, что серьезно, 32% – что незначительно). 
При этом индекс восприятия инфляции, который демонстрирует субъективное восприятие 
россиянами темпов роста цен, остается на высоком уровне 69 пунктов из 90 возможных. 

Аналитикам пока нечем порадовать россиян: субъективное восприятие граждан 
соответствует действительности. Для ускорения инфляции в нынешнем году есть целый ряд 
причин, утверждает директор аналитического департамента крупного российского банка 
Кирилл Тремасов. Первая – это повышение цен на продовольствие в связи с засухой. 

«Мы видим повторение того, что было в 2010 году, только в намного меньших 
масштабах, – пояснил г-н Тремасов «НИ». – Другое дело, что два года назад мы наблюдали 
катастрофическую ситуацию, а сейчас просто есть проблемы: плохой урожай в связи с тем, 
что летом в ряде регионов были засухи и пожары. Так что цены на отдельные виды 
продовольствия подскочили». Кроме того, сыграло роль и двойное повышение тарифов 
естественных монополий. «Одно на другое наложилось, и произошел всплеск, – поясняет 
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экономист. – Но это явление разовое, и каких- то предпосылок к изменению инфляционной 
картины в долгосрочной перспективе не видно. Думаю, что по году нам удастся уложиться в 
7%». Напомним, что в 2010 году инфляция составляла 8,8%. За последние пять лет самый 
высокий показатель инфляции был зафиксирован в 2008 году – 13,3%. 

Помимо планового роста тарифов на услуги госмонополий (в среднем с июля тарифы 
ЖКХ выросли на 12%) имели место два фактора роста цен, которые не могли быть учтены в 
прогнозах по инфляции и стали причиной превышения фактических показателей над 
плановыми, говорит директор аналитического департамента инвестиционной компании 
Александра Лозовая. «Первый – резкое ослабление курса рубля в мае-июне с 29 до 34 
рублей за доллар, что привело к росту цен на импортные товары, – рассказала «НИ» эксперт. 
– Вторым фактором стала летняя засуха, которая привела к росту оптовых цен на зерновые 
культуры на 40–50% относительно прошлого года». Между тем, напоминает аналитик, в 
минувшем году подобных проблем не наблюдалось, вследствие чего инфляция и уложилась 
в плановый прогноз правительства и Банка России. 

Аналитик Центра развития Высшей школы экономики Николай Кондрашов согласен с 
мнением коллег относительно того, что в прошлом году мы соответствовали прогнозам не 
благодаря государственной политике, а лишь в связи с хорошим урожаем, последовавшим 
вслед за засухой 2010 года. «Тогда сработал эффект базы – цены на продукты питания 
взлетели в 2010 году настолько, что за 2011 год они выросли втрое меньше, чем обычно, – 
всего на 3,9%, – поясняет собеседник «НИ». – В 2012 году ситуация обратная – цены на 
продовольствие в начале года находились на нестандартно низких уровнях, а потом 
случилась засуха. Как следствие при примерно равных цифрах по накопленной за январь-
август инфляции в 2011 и 2012 годах – 4,7 и 4,6% соответственно – по итогам 2011 года 
наблюдалась неестественно низкая инфляция в 6,1%, а в 2012 году, согласно нашим 
оценкам, инфляция составит 7%». 

Впрочем, некоторые аналитики отмечают и неэкономические причины, позволившие в 
прошлом году удержать инфляцию на рекордно низком уровне. В частности, эксперт 
Института энергетической стратегии Кирилл Бушуев связывает это с выборами. «Прошлый 
год был предвыборным, поэтому некоторые показатели были притянуты за уши, – говорит 
«НИ» г-н Бушуев. – Но вечно это скрывать было невозможно, и в нынешнем году инфляция 
получилась отложенная. Именно поэтому мы и видим превышение прогнозов». 

Если верить социологическим опросам, именно возможный рост цен вызывает у людей 
наибольшую тревогу. Согласно опросу того же ВЦИОМ, 40% россиян больше всего боятся 
роста цен на товары первой необходимости. Даже экономический кризис остался где-то 
далеко позади этого пункта. Более того, из всех возможных угроз именно рост цен кажется 
россиянам наиболее вероятным: об этом говорят 81% опрошенных. Заметим, что, согласно 
предыдущим исследованиям ВЦИОМ, за последние два года уверенность людей в будущем 
снизилась: на сегодняшний день 52% участников опросов признаются, что они ее не 
чувствуют. 

По мнению Александры Лозовой, по итогам года инфляция уйдет далеко за 
прогнозируемый уровень и окажется в пределах 7,5–8%. Но граждане при этом увидят 
несколько иную картину. Ведь, как напоминает аналитик, средний уровень инфляции – это 
своего рода «средняя температура по больнице». На самом же деле рост цен на отдельные 
виды продуктов и услуг будет существенно выше. «В частности, средний рост цен на ЖКУ уже 
составил 12%, цены на бензин оказались выше показателей начала года примерно на 15%, – 
перечисляет Александра Лозовая. – Добавлю, что цены на квартиры по состоянию на июль 
выросли в среднем на 6%, что соответствует 10%-м темпам годового роста. Средняя цена 
нового автомобиля в России, по данным на август, увеличилась на 12%. Так что официальная 
инфляция, по сути, индикативный показатель». 

Такого же мнения придерживается и Кирилл Бушуев. «Реальная инфляция, очевидно, 
будет больше, чем расчетная, – убежден он. – Особенно это будет заметно по продуктам 
питания. Потребители же видят, что товары, которые они покупают постоянно, дорожают 
более чем на озвученные 6–7%. Отсюда и пессимистичные настроения россиян». 

«Новые Известия» 
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Совфед перекроили по-новому 
 Госдума решила добавить "электоральную составляющую" в порядок формирования 

Совета Федерации. Правда, вместо прямых выборов, сенаторов с 1 января 2013 года будут 
пропускать через губернаторский и парламентский фильтры. Это обстоятельство смутило 
думскую оппозицию, которая отказалась поддержать "рекламную акцию" по косметическому 
ремонту политической системы. 

Президентский законопроект об очередных новых правилах комплектации Совета 
Федерации прошел в пятницу в Госдуме первое чтение. Суть предлагаемой схемы, которой, 
как выяснилось, нет аналогов в мировой практике, разъяснил депутатам полпред президента 
РФ в Госдуме Гарри Минх. 

Первым делом докладчик сообщил, что стать сенатором теперь можно будет с 21 года, а 
не с 30 лет, как было до сих пор. Новым требованием к претендентам на эту должность 
станет и наличие у них "безупречной репутации". Правда, конкретные критерии на этот счет в 
новом законе не оговариваются. Зато в него решили вернуть ранее ликвидированную норму о 
"цензе оседлости". Впрочем, требование об обязательном проживании в конкретном регионе 
как минимум в течение 5 лет до момента выдвижения в сенаторы не будет распространяться 
на местных чиновников, а также депутатов Госдумы и уже избранных членов Совфеда, 
уточнил Минх. 

Как и сейчас, сенаторов будут выдвигать от законодательной и исполнительной власти в 
регионе. В первом случае кандидата выберут из числа депутатов регионального парламента, 
а вот претендентам от исполнительной власти предстоит пройти через горнило 
губернаторских выборов. На практике это будет означать, что кандидат в губернаторы должен 
заранее отобрать трех претендентов в сенаторы, один из которых затем и будет делегирован 
в Совфед. "Это нужно для того, чтобы губернатор шел на выборы уже со своей командой, 
чтобы люди знали, кто будет представлять их интересы в верхней палате парламента", — 
пояснил полпред. 

Новые правила позволят усилить "электоральную составляющую" в формировании 
Совфеда и тем самым укрепить связь сенаторов с жителями регионов, заверил Минх. Глава 
думского комитета по госстроительству Владимир Плигин добавил к сказанному, что таким 
образом удастся повысить доверие граждан к верхней палате парламента, укрепив ее 
легитимность. 

Впрочем, думскую оппозицию, которая настаивала на переходе к прямым выборам 
сенаторов, такие доводы в поддержку закона не устроили. Так, чисто декларативным они 
назвали принцип о непартийном характере верхней палаты парламента. "Неужели непонятно, 
что все сенаторы будут из "Единой России", а сам Совфед будет представлять эту партию в 
одном лице?", — выразил недоумение коммунист Николай Рябов. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Новая президентская гвардия 
 В Конституции Российской Федерации написано, что "президент самостоятельно 

формирует свою администрацию". И больше никаких упоминаний этого властного органа в 
Основном законе страны нет. Между тем, за двадцатилетие существования независимого 
российского государства, администрация президента превратилась в важнейший центр 
принятия решений. Ее реальные полномочия, по оценкам многих экспертов, превышают 
полномочия правительства, а законодательная ветвь власти, то есть, Госдума и Совет 
Федерации, по мнению оппозиции, находятся под полным контролем Кремля. 

История с лишением Геннадия Гудкова депутатского мандата подтверждает это мнение. 
При этом президентская администрация – теневой центр принятия решений и ее сотрудники 
редко становятся широко известными в обществе. Поэтому перестановки и изменения в 
президентской администрации являются важнейшими изменениями в государственном 
аппарате России, и по ним гораздо лучше, нежели по официальным заявлениям публичных 
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политиков, можно судить и об изменениях во внутренней, а иногда и внешней политике 
страны. 

Нынешние состав и структура президентской администрации весьма показательны. Ее 
формирование, начавшееся еще до президентских выборов в марте текущего года, 
заканчивается только сейчас. По сравнению с периодом президентства Дмитрия Медведева, 
произошли серьезные изменения. Особенно в сфере внутренней политики, где, по сути, была 
создана абсолютно новая структура, отражающая изменение системы приоритетов в области 
управления государством, произошедшее, видимо, в сознании главы государства, то есть 
Владимира Путина. 

Итак, в чем же отличия? Первый фактор, разумеется, персональный. Сменился глава 
президентской администрации. Сергей Нарышкин, формально руководивший "центральным 
путинским штабом", переместился в кресло спикера Госдумы, а его место занял один из 
кандидатов в "преемники" образца 2007 года Сергей Иванов. Как писала пресса, в 
предыдущем составе президентской администрации ее глава вынужден был периодически 
вступать в конфликт со своими собственными заместителями, чтобы вернуть хотя бы часть 
полномочий. Нарышкин, стремившийся помимо собственно бюрократической аппаратной 
работы еще и вмешиваться в определение внешнеполитического курса, а также во 
внутреннюю политику, периодически то конфликтовал с отвечавшим за дипломатическое 
направление Сергеем Приходько, то вступал в противостояние с собственным первым 
заместителем Владиславом Сурковым. Причем, если верить аналитикам, борьбу эту, чаще 
всего, он проигрывал, поскольку не имел опыта ни внешнеполитической деятельности, ни 
внутриполитической интриги. 

Теперь ситуация иная. Если Нарышкин не мог опереться на прямую поддержку 
президента, поскольку не являлся в реальности лицом, приближенным к Дмитрию 
Медведеву, и считался в его команде "наблюдателем" со стороны Владимира Путина, то 
Сергей Иванов вполне пользуется доверием действующего главы государства. По 
неофициальной информации, на плечи нынешнего главы администрации президента Путин с 
легкостью перекладывает все "технические", большую часть экономических и не самые 
масштабные политические решения. 

Также Сергей Иванов, в отличие от своего предшественника, имеет возможность активно 
участвовать даже в подборе кадров на Старой площади, включая и людей, напрямую ему не 
подчиненных. В итоге, с учетом возможности постоянного прямого выхода Иванова на 
президента, серьезных конфликтов с коллегами у него возникать не должно – спорщикам 
себе дороже выйдет. 

Кроме того, в администрации фактически появилось два заместителя по 
взаимодействию со СМИ. Один из них – первый, и по должности и исторически. Это Алексей 
Громов — бывший пресс-секретарь Путина в бытность его президентом два первых срока. 
Он, как неоднократно указывали СМИ, отвечает, в первую очередь, за телевидение, а также 
за общую работу со средствами массовой информации, то есть, фактически, за 
госпропаганду. "Обычный" заместитель, он же бывший зам Громова, а ныне пресс-секретарь 
Путина Дмитрий Песков. 
       Песков не мог придти в администрацию президента подчиненным Громова, так что "под 
него" была создана целая новая структура. Именно Песков по-прежнему отвечает за 
каждодневное информационное сопровождение деятельности президента. Он же, 
фактически, отвечает за взаимодействие с зарубежными СМИ. Наконец, он часто выступает 
"разъяснителем" тех или иных действий или заявлений президента. А в тех случаях, когда 
Владимир Путин полагает, что комментировать какую-то ситуацию ему почему-либо 
неудобно, либо "не по статусу", это также делает Дмитрий Песков. 

Тут, правда, следует отметить, что создание двух подразделений, отвечающих за СМИ, 
мера скорее вынужденно-тактическая, нежели стратегическая. Чтобы просто избежать 
столкновения административных интересов двух равно необходимых Путину специалистов. 
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Несколько иная ситуация с появлением у Владимира Путина массы новых помощников. 
В первую очередь, из числа бывших министров его же правительства. Это, в частности, 
Татьяна Голикова, Эльвира Набиуллина, Юрий Трутнев, Андрей Трутнев, Игорь Щеголев. 
Аналогичная ситуация и с советниками президента, обладающими куда меньшим "весом", 
чем помощники. 

Некоторые из новых людей в администрации получили конкретные участки работы. В их 
числе Татьяна Голикова, которую нагрузили экономическим развитием Абхазии и Южной 
Осетии. А вот Сергей Глазьев, например, став советником, по-прежнему занимается 
Таможенным союзом, превратившимся в союз Евразийский. Этих не видно и не слышно, 
кроме редких случаев, вроде критики Владимиром Путиным деятельности Минтруда. Она 
продемонстрировала, что необходимую ему информацию о деятельности ведомств, ранее 
возглавляемых его помощниками, Путин явно получает не из правительства, а от своих 
непосредственных подчиненных, присматривающих за прежними местами работы "по старой 
памяти". 

К изменениям нестратегического характера стоит отнести и формальную замену 
куратора внешней политики. Занимавшийся этим еще с поздних ельцинских времен Сергей 
Приходько переместился в правительство, а на смену ему пришел кадровый дипломат 
Александр Манжосин. Правда, изменение это скорее техническое, поскольку Манжосин 
должности не менял, он руководит управлением по внешней политике администрации 
президента еще с 2004 года. Просто в последние 8 лет Приходько курировал эту сферу с 
поста помощника президента, теперь же этого кураторства нет. Зато существенные 
изменения произошли на более низовом уровне. Перестановки были достаточно долгими. 
Поэтому аж до конца лета лихорадило и собственно департаменты, подчиненные управлению 
по внешней политике, и взаимодействующие с ними департаменты управления по внутренней 
политике. К работе они постепенно приступили только в августе, растеряв часть своего 
былого влияния. 

Главные же изменения произошли в управлении по внутренней политике администрации 
президента. Центральное событие там произошло еще весной — сменился куратор этого 
подразделения. Вместо Владислава Суркова, ушедшего в правительство, первым замглавы 
администрации президента стал Вячеслав Володин. И на этом перемены, естественно, не 
закончились. Была радикально изменена структура подразделения. Пост главы управления 
покинул, уйдя в "свободное плавание", назначенный всего лишь осенью 2011 года Константин 
Костин, которого СМИ называли ставленником Суркова. На его место, неожиданно для 
многих, пришел депутат Олег Морозов. Как и сам Володин он не был "кадровым" 
единороссом и в 1999 году не входил в пропутинский блок "Единство", а был скорее на 
стороне его оппонентов. Зато потом Морозов прославился составлением разного рода 
программных документов, вроде Манифеста "Единой России" и закрепил за собой роль 
одного из главных партийных идеологов. При этот, как певец "центризма", он не вызывал 
резкого неприятия как в самой "Единой России", так и среди ее оппонентов. 

Кроме того, в управлении по внутренней политике структурно изменилась система 
взаимодействия с регионами. Вместо одного департамента появилось сразу четыре, 
отвечающих за работу с губернаторами разных федеральных округов. Их курирует Виктор 
Селиверстов. Еще один замруководителя управления — Алексей Анисимов, официально 
руководивший президентским штабом Владимира Путина, также занимается регионами, но в 
его ведении региональные мониторинги, социология и прогнозирование. 

Раскроился надвое и департамент по взаимодействию с Федеральным Собранием. Одно 
из важнейших подразделений, отвечающее, как часто напоминают СМИ, за контроль над 
Государственной думой и Советом Федерации. 

Самое яркое — это судьба подразделения по аналитической работе, которое возглавлял 
политолог Дмитрий Бадовский. Она оказалась недолгой и печальной. Бадовский покинул 
администрацию и стал создавать в Институте социально-экономических и политических 
исследований аналитическо-политтехнологический центр "на аутсорсе". По официальной 
версии, он ушел сам. Однако неофициально некоторые коллеги Бадовского предполагают, 
что ему не удалось сработаться с рядом новых сотрудников администрации президента. 
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Но тут, по большому счету, важно не то, почему он ушел. Важно, что стратегическое 
планирование если и сохранилось, как отдельное направление деятельности администрации 
президента, то уже за ее пределами. Теперь это будут уже советы, а не указания. Что может 
означать возвращение к традиционному в последние годы стилю "ручного" управления. 

За Бадовским, как говорят, осталось взаимодействие с экспертным сообществом, что 
подразумевает также и "пропагандистское" направление. Но окончательно все будет ясно 
после того, как новая структура полноценно заработает, и в ней будут произведены все 
назначения. Ведь, при хорошем раскладе, у нее действительно есть шанс стать "мозговым 
центром" кремлевской администрации. 

Грустнее другое. Как известно, внутри управления, которое возглавлял Костин и где 
трудился Бадовский, после их ухода произошли серьезные кадровые и структурные 
перестановки. В итоге выработка "стратегических" сценариев на уровне регионов 
сохранилась, а вот на федеральном уровне все вернулось к системе "ручного" управления. 

Мало того, в президентской администрации, фактически, отказались от "экспертной 
работы". Поскольку в сферу влияния нового замглавы управления по внутренней политики 
Михаила Белоусова, который пришел на место Бадовского из ФСБ, входят межнациональные 
отношения и работа с религиозными организациями. В полном соответствии с пожеланиями 
президента Владимира Путина поставить эту сферу под особый контроль. Чему, кстати, 
весьма рады разнообразные "официальные" религиозные деятели и даже руководители 
некоторых национальных республик. 

Однако в целом это сразу и очень серьезно изменяет баланс. Фактически, самая 
чувствительная сфера жизни многонациональной страны оказывается под прямым контролем 
структуры, стремящейся работать в рамках системы "ручного управления". Молодежная 
политика, гуманитарных технологии, "раздвоенные" (если только не поделенные на три или 
четыре части) механизмы работы со СМИ, аналитика и даже отчасти региональная политика 
– все это может отойти на второй план. А на первый план выйдет борьба с религиозным и 
национальным экстремизмом, поскольку именно так ФСБ традиционно решает проблемы в 
этой сфере. 

Что же касается экспертов, то они, весьма вероятно, будут все это успешно критиковать, 
поскольку никакого стратегического плана за этими действия просматриваться не будет. Ведь 
его никто не разрабатывает. 

Росбалт  
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 1667 ▼ 0, 41 

EUR 40, 4918 ▼ 0, 47 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


